

Colaboración es el camino a seguir

Ecosistema bancario-fintech se expande a paso veloz

Las financieras tecnológicas han buscado licencias bancarias, los bancos tradicionales ponen en operación sus entidades digitales, y empresas líderes de medios de pago ganan terreno

Edgar Juárez
eduardo.juarez@eleconomista.mx

Las piezas del ecosistema banca-fintech se han movido de manera importante durante el último año en México.

Fintech comprando bancos y buscando una licencia bancaria, bancos tradicionales poniendo en operación sus entidades digitales, una evolución natural de estas entidades, como una reacción a la entrada de nuevos jugadores como Nu y Ualá, pero también de otros cuyo foco central no es el financiero; y empresas líderes de medios de pago tratando de ganar terreno en México, son algunos de los movimientos que se han realizado en este último año.

En mayo del 2023, se oficializó la compra del banco ABC Capital, por parte de la fintech argentina, Ualá.

También en ese mismo mes del 2023, se hizo oficial que Banamex, se desincorporará de su actual propietario, el estadounidense Citigroup, no a través de una venta directa, sino por una Oferta Pública Inicial (OPI) en el mercado bursátil.

En julio del 2023, también se hizo oficial que Santander obtuvo la autorización para el inicio de operaciones en México de su banco digital, Openbank, el cual ya funciona en algunos países de Europa y que en nuestro país se espera que inicie en la segunda mitad del 2024.

En septiembre del año pasado se dio



Al comienzo del 2024, México registraba 773 fintech, lo que supone un crecimiento anual de 18.9% y una madurez del sector. FOTO: SHUTTERSTOCK

a conocer que la fintech Kapital, inyectó capital al banco Autofin, que ya enfrentaba problemas con sus finanzas, haciéndose de gran parte del banco.

Uno de los anuncios que más sorpresa provocó, fue el que en octubre del 2023 realizó Nu México, la filial del gigante brasileño, de que solicitó una licencia bancaria para operar con esa figura en el país.

Mientras que Visa, empresa global líder en medios de pago electrónicos, anunció en diciembre que se haría accionista mayoritario de Prosa, una de las principales cámaras de compensación del país, y cuya concentración ya había cuestionado la Comisión Federal

de Competencia Económica (Cofece).

También a finales del 2023, el gobierno federal anunció que había concluido su plan de tener en operación más de 2,700 sucursales del Banco del Bienestar.

Ese mismo mes del 2023, Citibanamex anunció que en la segunda mitad del 2024, se concretará la separación de los negocios de banca mayorista, Citi Bank, de los de banca de empresas y consumo, Banamex, ello como parte del proceso de venta de este último.

Y en enero del 2024, se hizo el lanzamiento oficial de Bineo, el banco digital de Banorte que tres meses después ya tiene 10,000 clientes.

Las fintech están adoptando nuevas tecnologías para mejorar la eficiencia, la sostenibilidad y la competitividad.

EL ECONOMISTA

JUEVES
18 de abril
del 2024